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Edito 
 
A l'aube de la nouvelle 
législature, un regard dans 
le rétro autorise de larges 
satisfactions 
 
La nouvelle génération de 
Bardonnex Alternative est 
arrivée et avec elle on a de 
quoi être satisfait. 
Il y a un peu plus de 6 ans 
lors d'une mémorable AG au 
début janvier, votre 
mouvement n'en menait pas 
large et renonçait à présenter 
une liste. 
 Après de belles réussites 30 
ans durant, on devait 
accepter que le mouvement 
calait. Qu'allait il devenir? 
Tiendrait-il, sans activité 
politique concrète? Cinq ans 
filèrent durant lesquels 
chacun pouvait légitimement 
se demander si BA 
perdurerait. 
Un lustre plus tard, force est 
de reconnaitre que bien des 
événements nous permettent 
de retrouver sourires et 
espoir! Grâce à l'arrivée de 
forces vives, à un nouvel 
élan, à l'engagement de 
chacun-e, notre retour au 
Municipal vécu le 15 mars 
dernier a comblé nos plus 
folles espérances. Soyez-en 
fières et fiers, bravo à vous et 
merci. 
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ovid-19 

 
Malgré la situation, nous avons décidé de produire une newsletter pour 
maintenir un lien entre BA et nos membres. Chacun-e chez soi, pas 
évident de se coordonner et d’échanger nos idées. Bien qu’incomplet, ce 
numéro entend simplement vous donner quelques informations post-
élections. 
Dans les prochaines éditions, celles et ceux qui souhaitent apporter un 
autre éclairage sur cette période de coronavirus sont invité-e-s à le faire. 
Quant à BA, elle étudiera, dans le cadre de la nouvelle législature, les 
conséquences de cette crise pour notre commune. 
   
 

 
 
 
 

ampagne suite et fin 
 

On se souviendra longtemps de cette campagne électorale 2020, tant les 
conditions étaient inhabituelles…  
Nous avons dû improviser, particulièrement pour l’entre-deux tours. En 
effet, la crise due au coronavirus et plus particulièrement les mesures de 
semi-confinement imposées à la population ont stoppé net les actions de 
BA pour la campagne électorale. 
A Genève, de nombreuses personnes ont demandé le report du second 
tour de l’Exécutif, estimant que le débat démocratique ne pouvait pas 
avoir lieu dans ces circonstances. Dans notre commune, il n’y a 
malheureusement pas eu de rencontre entre les deux candidats pour le 
poste d’adjoint et au final Bardonnex Alternative ne sera pas 
représentée à l’Exécutif. 
Mais retenons surtout le positif, nous aurons six représentants au Conseil 
municipal ! Encore merci à toutes celles et ceux qui ont apporté leur aide 
pour l’élaboration de notre programme, pour l’organisation de notre 
soirée débat en février, pour la campagne électorale et toute l’énergie que 
chacun-e déploie pour que BA ait sa place dans la Commune. 
 
 



 
Dès le mois de juin, nous pourrons entreprendre des actions en lien avec 
notre programme politique : 

• L’environnement 
• La mobilité 
• La cohésion sociale 
• La culture et le sport 
• Les finances 
• La nouvelle école 

Les six élu-e-s pourraient déjà dresser une première liste des 
connaissances/préférences qu’ils-elles ont dans chaque domaine afin de 
se répartir au mieux les commissions au moment voulu. 
Sur le fonctionnement du Conseil municipal, certain-e-s sont déjà des 
habitué-e-s alors que d’autres débutent. Nous pourrions donc imaginer 
des rencontres, dès que la situation le permettra, avec des intervenants 
extérieurs à BA ou non, afin de parler de leur expérience du CM. Si vous-
même ou l’une de vos connaissances souhaitait le faire, merci de prendre 
contact avec Christian Hottelier. 

Corinne Brechbuhl 
 
 
Report de la soirée zéro déchet 
Une soirée zéro déchet était initialement prévue le 7 mai prochain à la 
salle polyvalente. Compte tenu des circonstances actuelles, nous 
devons malheureusement annuler cet événement mais il sera bien 
évidemment reprogrammé. 
 

 

Evolution du pourcentage des voix  

 
 
 
Qui se souvient que le PRD (Parti radical démocratique) était le premier parti dans la commune en 1999? 
En 2003 le parti libéral obtenait 9% des voix mais elles n'apparaissent pas sur le tableau. 
Rappel: BA ne se représentait pas en 2015. 
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La vague féministe a repris des forces! 

En juin prochain, votre délibératif sera à dominante féminine! Comme à la fin 2006. 
Cela ne s'était pas répété, quelques mois plus tard, lors des élection du printemps 2007!  
 

 
Notes: en 2003-2007, 15 élu-es siégeaient à la salle des Chevaliers, depuis, ils sont 17. 
A la fin de la législature 2004-2007, la majorité devint féminine, une première communale historique! 

 
La fin des favelas 

 
Les locataires de ce terrain agricole doivent plier bagage. La destination initiale de ce terrain aurait été 
détournée. 
 
Comment? Y a des favelas sur la commune? Eh oui, on les voit à la porte d’entrée nord de la commune, en 
sortant du charmant village de Perly, sur la route de Ravières. Sitôt le ru de la Lissole franchi, elles sont là, 
sous vos yeux. Ces baraquements abritant outils de jardin et ateliers sont à terme condamnés. 

Ces constructions n’ont jamais eu bonne presse à la Mairie et rapportaient financièrement très peu. 
Elles devraient prochainement, selon nos informations, disparaitre et l'actuel jardinier subsistant sur ce 
terrain en zone agricole aller voir ailleurs. 

Et ce en raison d’activités plus tellement liées au jardinage, ces dernières années. Cela peut se 
comprendre. 

Que deviendra ce lieu? Un jardin familial pour les Perlysiens? Un étang? Une jachère agricole? Pour 
mémoire, il y a quelques décennies, ce terrain servait de de parking pour autocars. 

Christian Hottelier 
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Une passerelle piétonne au-dessus du 
ruisseau des Fins, à Croix-de-Rozon 
 
Une jolie passerelle vient d’être construite au-dessus du ruisseau des Fins à La Bossenaz.  Elle permet de passer 
la frontière à pied, selon le Plan Directeur Communal des chemins pour piétons et de la mobilité douce qui 
prévoit cette liaison entre la commune de Bardonnex et Collonges-sous-Salève. Elle permet d’atteindre 
directement le parking du marché dominical situé en France. 
C’est un petit pas, mais cela augure peut-être d’une volonté de développer (soyons fous !) des liaisons pédestres 
sur la commune, selon le PLQ La Mure qui met en évidence des parcours piétonniers à Croix-de-Rozon, entre 
La Mure et Evordes, ce qui ne manquerait pas de réjouir les habitants du village en quête de promenade de 
proximité. 
Quelques jours plus tard (patatra !) la frontière ferme…  
Certes, cette nouvelle  passerelle est magnifique, (pour un crédit d’investissement de CHF. 105.000.-, elle peut 
bien avoir de la gueule !) mais ce sont les traces de l’abattage de deux arbres qui m’ont choquée. 
Pourquoi, sans bâti à proximité, n’était-il pas possible de contourner ces arbres visiblement en pleine santé ?  
Dommage, ce d’autant plus que le chemin zigzague volontairement après le ruisseau. Est-ce qu’il est nécessaire 
de rappeler que selon l'étude menée par lʹUNIGE et HEPIA, "NOS ARBRES", parue en 2018, que le nombre 
d’arbres sur la commune de Bardonnex est plutôt faible, et que tout devrait être mise en œuvre pour les protéger 
et en replanter ? 
Heureusement, après avoir mieux regardé, deux arbres déjà respectables ont été plantés à proximité. (c’est 
mieux que rien !) 
 
Croix-de-Rozon, mars 2020                        Chloé Jacot-Descombes 
 

 
 
 
 
 
 
 
Brèves… 

 
A vendre  
 
Petit meuble ancien 52 x 36 x18 cm, en bois peint, avec 12 tiroirs en porcelaine blanche et bleue avec motifs 
de décoration florale, portant mention des noms des ingrédients, en noir.  
Made in Czecho- Slovakia inscrit sous chaque tiroir. 
Peut être suspendu au mur. Parfait état, pas d’ébréchure. CHF 140.- 
Chloé 

 


